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Traditionsverband der               97900 Külsheim, 21.03.2014 
ehemaligen Angehörigen Kolpingstr. 14 
des Standortes KÜLSHEIM e.V.        Tel.:  09345/6497 
              Fax : 09345/437274 
                                           E-Mail:vorstand@traditionsverband-kuelsheim.de 
                                                                                                                                                                             Homepage: www.traditionsverband-kuelsheim.de 

 
 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.03.2014 
 
 
 
 

Beginn: 18.00 Uhr        Ende: 20.10 Uhr 
 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:      
Frau Adelmann Herr Bohnet 
Herr Gans  Herr Gatzmaga      
Herr Hamann  Herr Hemberle       
Herr Hussy W.  Herr Müller  
Herr Rother  Herr v.d. Straeten 
Herr Väth  Herr Wolpert 
 
Kassenprüfer:  Frau Schmitt, E   
   
 
 
 

Tagesordnung der Mitgliederversammlung 
 
 

 
TOP 1.  Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  

Der 1. Vorsitzende, Armin Rother begrüßte 34 Mitglieder, dabei besonders das Neumitglied 
Herrn Nikolaus Holzinger der vor der Sitzung beigetreten war, als Ehrenmitglied Herrn Bgm. 
a.D. Günther Kuhn, einen der ehemaligen Kommandeure vom Panzerbataillon 363 Oberst 
i.G. Jürgen Steinberger und den ehemaligen Leiter der Standortverwaltung Külsheim 
Regierungsoberamtsrat a.D. Bernd Hemberle. Besonders betonte Rother, dass die 
Mitglieder über die gesamte Bundesrepublik Deutschland verstreut sind und dennoch so 
viele heute den Weg nach Steinfurt auf sich genommen haben um dabei zu sein. 
Rother übermittelte die Grüße von Bürgermeister Thomas Schreglmann, der wegen einer 
anderen Veranstaltung gebunden war, von Bürgermeister a.D. Ludwig Scheurich, OTL 
Werner Bergenthum, Hauptamtsleiter Günter Bischof und den Kassenprüfer Rainer Schwab 
die ebenfalls verhindert sind sowie von Kassenwart Gerhard Mümpfer der sich im Urlaub 
befindet. 
In einer Schweigeminute gedachte man den verstorbenen Mitgliedern im vergangen Jahr, 
Herrn Oberst d.R. Klaus Voss, Hptm a.D. Erich Karl Wilfart, Heinz Grimm und StFw a.D. 
Richard Weinmann. 

 
 
TOP 2.  Eröffnung der Mitgliederversammlung und Feststellen der Beschlussfähigkeit   

Der Vorsitzende stellte fest, dass die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß Mitte Februar 
2014 einberufen wurde, und alle Vorgaben gem. Satzung eingehalten und somit für die 
Wahlen beschlussfähig sind. 
Die Tagesordnung lag den Mitgliedern ebenfalls vor. (Auslage auf den Tischen) 
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Rother verwies auf die Mitgliederzahl mit Stand heute 174 Mitglieder, (2013, 168 
Mitglieder) 
anwesende Mitglieder heute Abend  34, bei einer evtl. Beschlussfassung entscheidet die 
einfache Mehrheit. 
 

TOP 3.  Grußworte  
Bevor der 1.Vorsitzende mit seinem Tätigkeitsbericht begann, fragte er nach, ob jemand 
unter den anwesenden ein Grußwort sprechen möchte. Da dies nicht der Fall war kam der 
1.Vorsitzende gleich zu seinem Rechenschaftsbericht. 

 
TOP 4.  Rechenschaftsbericht/Rückblick und Ausblick in die Zukunft 

Der 1. Vorsitzende ließ bei seinem Rechenschaftsbericht zunächst die Veranstaltungen des 
letzten Jahres mit zahlreichen aussagekräftigen Bildern seiner Power-Point-Präsentation 
noch einmal Revue passieren. 

 
Monatlicher Stammtisch (in einer der Gaststätte) 
Aufgrund der Umzugs/Umbaumaßnahmen fanden die monatlichen Stammtische mit Masse 
in der Gaststätte (Pizzeria DaLuciano) statt. Nach Fertigstellung des Traditionsraumes 
wurden diese wieder in den eigenen Räumen abgehalten, wobei auch die Pizzeria 
DaLuciano auf Bestellung leckere Pizzen anliefert. 
 
Vortrag Notar Merklein am 16.05.2013 
Nach bislang 3 Vorträgen vor Herr Notar Merklein referierte er zum Thema "Testament" mit 
Ergänzenden Hinweisen. Auch dieses Jahr habe man wieder einen Vortrag von Herrn 
Merklein im Programm, mit dem Thema Schenkungen/Übertragung von Gütern. 
 
Besuch und Vortrag in Billigheim bei den ehem. PzBtl 273 u. LLJgBtl 9 
Auf Wunsch von Herr Mohr bei der letzten Mitgliederversammlung hat der 1. Vorsitzende 
in Billigheim vorgetragen. Wir konnten unseren TrdVbd sehr gut präsentieren und vorstellen 
so Rother und es konnten auch 2 neue Mitglieder gewonnen werden wobei eines wieder 
aufgrund der räumlichen Entfernung ausgetreten ist. 
Leider kam bislang kein Feedback zurück. stellte Rother abschließend fest. 

 
Grillfeier bei Otto Bundschuh am 21.07.2013 
Die Grillfeier wurde aufgrund des Umzuges, in ein gemeinsames Essen bei Otto 
umgewandelt. 
Rother dankte der Familie Edith und Heinrich Väth für die Organisation. 
 
Großer Markt 2013 Pokalschießen 
Unser Team hat unter den Herrenmannschaften bei vielen teilnehmenden Mannschaften 
leider keinen vorderen Platz belegt. Dafür stand die Pflege Kameradschaft doch wesentlich 
im Vordergrund. Rother dankte Teamleiter Reinhold Wolpert für die Organisation. 

 
Eröffnungsfestumzug „Großer Markt“ und Bieranstich im September 
Auch bei dem Umzug ist man wieder gemeinsam und einheitlich mit Vereinsshirt aufgetreten 
und hat anschl. im Festzelt ein paar gutgelaunte Stunden verbracht wie auf den Bildern zu 
erkennen ist. 
Vereinsshirts können ebenfalls noch über den Schriftführer oder Vorstand erworben werden. 

  
 Sammlung Kriegsgräberfürsorge 30. - 04.11.2013 

Mit neuem Konzept über 4 Tage zu sammeln führte der Traditionsverband die Haus und 
Straßensammlung mit der Unterstützung der Reservistenkameradschaft Külsheim mit sehr 
großem Erfolg durch. 
Dennoch war es wieder sehr schwierig die Truppe zusammen zustellen. 
Die Sammler trafen sich am Montag nach getaner Arbeit im neuen Vereinsraum zur Abgabe 
der Sammelbüchsen und ließen den Abend bei einer guten Pizza ausklingen. Rother 
bedankte sich noch mal bei allen recht herzlich. 
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Benefizkonzert mit dem HMK 12 am 14.11.2013 
Der größte Höhepunkt im Veranstaltungskalender 2013 war das vierte Benefizkonzert mit 
dem HMK Veitshöchheim. 
Die Festhalle am Abend war mit ca. 500 Konzertbesuchern fast Rand voll besetzt. Rother 
konnte am diesen Abend Frau Jung vom Bundeswehrsozialwerk sowie an den Rektor 
Uihlein der Pater-Alois-Grimm-Schule jeweils 4600,00 Euro also insgesamt 9200,00 Euro 
übergeben. Dies war bislang die Höchste Summe so Rother. 
Der Erfolg dieses Abends ist all denen zu verdanken, die sich hierfür besonders eingesetzt 
und engagiert haben stellte Rother dazu fest. 
 
Teilnahme am Volkstrauertag am 17.11.2013 auf dem StOÜbPl 
Die Gedenkfeier wurde durch den Traditionsverband mit Unterstützung von Kameraden der 
Reservistenkameradschaft Külsheim wie in den Jahren zuvor unterstützt, und gab ihr somit 
unter anderem einen sehr würdigen Rahmen. 
Auch bei dieser Veranstaltung sei es immer schwieriger, Mitglieder zu finden, welche in 
Uniform dabei sein können. Rother bedankte sich bei allen die anwesend waren, nochmals 
recht herzlich. 
 

 Helferfest Benefizkonzert am 30.11.2013 in den neuen Räumen 
In angenehmem Ambiente der neuen Räume und einer schönen Feier sei es schön allen 
danke zu sagen die als Helfer beim Benefizkonzert mitgewirkt haben. 
 
Weihnachtsbaumschlagen am 12.12.2013 
Das Weihnachtsbaumschlagen das früher von UHG und OHG traditionell veranstaltet 
wurde, war wieder eine gelungene Veranstaltung. Allerdings waren es diesmal weit weniger 
Teilnehmer. Die Teilnehmer trafen sich anschließend in der Pizzeria "DaLuciano" 
Rother dankte Herrn Walter Hussy für die Organisation. 
 

 Silvesterfeier am 31.12.2013 
 Rother stellte fest, dass es wieder eine sehr schöne Feier im kleinen Rahmen und ohne 

großen Aufwand war. Werde doch diese Veranstaltung durch Mundpropaganda publik 
gemacht. Rother sprach der Familie v.d. Straeten seinen Dank aus. Gerne können weitere 
Mitglieder in diesem Jahr teilnehmen. 

 
 Umzug von Januar bis Oktober 2013 
 Rother dankte allen Helfern, die das hohe Tempo das er vorgegeben habe mitgetragen 

haben. Er bedankte sich für diese großartige Leistung und gab zur Begründung an: "Lieber 
ein Ende mit Schrecken als gar keines". Anhand vieler Folien wurden die Arbeiten sowie die 
Kosten die auch dankeswerterweise von der Stadt Külsheim in beträchtlicher Höhe 
mitgetragen haben, vorgestellt. 

 
 Besuch GebSanRgt 42 aus Kempten als Informationsreise 
 Die Teilnehmer dieser Veranstaltung waren sichtlich beeindruckt, was hier einzigartig in 

Deutschland aufgestellt und durchgeführt wird und wurde. Hauptamtsleiter Günter Bischof 
führte bei einem Rundgang und berichtete über die Konversation Kaserne. 

 
 Winterwanderung am 16.02.2014  

Wie bereits zur guten Tradition geworden, trafen sich am 16.02.2014 23 Teilnehmer um an 
der Winterwanderung teilzunehmen. Dir Gruppe wanderte unter Führung von OStFw a.D. 
Wilfried Gans die ca. 5 km lange schneefreie Wanderstrecke. 
Das Bild, das die Gruppe bei einem Windrad zeigte, dies sei aber keine Anspielung zu den 
aktuellen Themen im Zusammenhang von Windkraft, so Rother. 
Rother dankte Cilly und Wilfried Gans, sowie all denen die einen Kuchen mitgebracht hatten. 
 

 Homepage 
Die Homepage ist Dank der Administratoren Obertanner/Schietinger und des Engagements 
von Wilfried Gans immer auf Top aktuellem Stand.  
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Zusammenfassend bedankte sich der 1. Vorsitzende bei allen, die egal in welcher Form 
auch immer unsere gemeinsamen Vorhaben unterstützt haben, oder als Gast vor Ort waren, 
recht herzlich. 
 
Auszeichnungen in 2013 
Rother hat in 2013 folgende Personen im Namen aller ausgezeichnet: 
Reinhold Wolpert für sein besonderes Engagement als Schriftführer in allen belangen 
Wilfried Gans für sein besonderes Engagement als Administrator und Deckenbauer und 
Günther Kuhn wurde zum Ehrenmitglied aufgrund seiner Verdienste um den TrdVbd an 
seinem 70zigsten Geburtstag beim Benefizkonzert geehrt. 
 
Blick in die Zukunft  
 
+ monatlicher Stammtisch jeden 1. Donnerstag im Monat  
+ Vortrag Notar Merklein   am 08.05.2014  "Schenkung/Übertragung von Gütern" 
+ Grillfeier/Einweihungsfeier  am 11.05.2014 

+ Teilnahme Großer Markt  U/S im September 2014  
+ Kriegsgräbersammlung   am  30.10. bis 10.11.2014 
+ Teilnahme am Volkstrauertag  am 16.11.2014  
+ Weihnachtsbaumschlagen  am 18.12.2014 
 
Zum Ende seines Tätigkeitsberichtes sprach Rother noch folgendes an: 
Zum einen bat er darum, falls sich die Adresse, Mail-Adresse, Bankverbindung oder Tel. 
Nr. ändern sollte, dieses uns bitte unbedingt mitzuteilen, dies erleichtert uns die Arbeit und 
spart Kosten, insbesondere wenn sich die Bankverbindung ändert. Rother bedankte sich bei 
der gesamten Vorstandschaft für den freundlichen und kollegialen Umgang sowie das 
entgegengebrachte Vertrauen.  
 

TOP 5.  Rechenschaftsbericht des Schriftführers 
Der Schriftführer Reinhold Wolpert verwies zunächst auf die ausgelegten Protokolle der 
letzten Mitgliederversammlung. Weiter berichtete Wolpert über den aktuellen Stand der 
Mitglieder sowie den Kündigungen. Bei 4 Kündigungen und 4 verstorbenen Mitglieder 
konnten im Jahr 2013 13 Neumitglieder verzeichnet werden. Neben 2 Mitgliederbriefen im 
Jahr 2013 wurden 7 Vorstandsitzungen und bislang 2 Vorstandsitzungen in 2014 
abgehalten. Wolpert bedankte sich für die Aufmerksamkeit und übergab das Wort wieder an 
den 1.Vorsitzenden.   

      
P A U S E 

 
TOP 6. Geschäftsbericht des Kassierers 

Walter Hussy trug in Vertretung des Kassierers die einzelnen 
Kassenbestände/Rechenschaftsbericht vor und betonte, dass der Kassenstand auf weiter 
Sicht gut aufgestellt ist. 
     
Der Vorsitzende dankte Herrn Hussy für das vortragen des Kassenberichtes. 

 
 
TOP 7.  Bericht der Kassenprüfer, Elvira Schmitt und Rainer Schwab  
  Elvira Schmitt trug das Ergebnis vor, da Herr Schwab sich entschuldigt hatte. 

Sie trug vor, dass neben der Kasse auch die Abrechnung für das Benefizkonzert geprüft 
wurde und bescheinigte dem Kassenwart eine Gute und Übersichtliche Kassenführung und 
sprach dem Kassenwart auch in Abwesenheit seinen Dank aus. Elvira Schmitt beantragt die 
Entlastung, die einstimmig erteilt wurde. 

 
 
TOP 8  Übergabe der Mitgliederversammlung an einen Versammlungsleiter (Wahl) 

Armin Rother dankte Frau Schmitt und übergab das Wort an den 
Versammlungsleiter/Wahlleiter Herrn Oberst i.G. Steinberger. 
Steinberger dankte dem 1. Vorsitzenden, dass die Mitgliederversammlung auf seinen 
Wunsch hin auf einen Freitag gelegt wurde und zollte dem Verein größten Respekt, das 



 5 

dieser so wörtlich:"die Ärmel hochgekrempelt habe" und nochmals umgezogen 
ist. Weiter sprach er an, dass die Aktivitäten des Vereins rührig und engagiert und der 
Umzug Hand in Hand mit der Stadt vonstatten ging. Er beantragte die Entlastung der 
Vorstandschaft, die durch die anwesenden Mitglieder einstimmig beschlossen wurde. 

 
Auf die Frage ob die Wahl geheim bzw. durch Handzeichen durchgeführt werden solle 
meldete sich Herr W. Hussy, dass eine geheime Wahl durchgeführt werden müsse sobald 
mehr als 1 Mitglied für einen Posten vorgeschlagen wird bzw. kandidiert. 
Da nicht mehr als ein Mitglied für die vorgeschlagenen Posten kandidierten, erfolgte die 
Wahl per Handzeichen. Einzeln gewählt wurden: 
Für das Amt des 1. Vorsitzenden OStFw a.D. Armin Rother,  
des stv. Vorsitzenden StFw a.D. Walter Hussy,  
des Kassenwarts StFw Oliver Gatzmaga (weil StFw a.D. Gerhard Mümpfer nicht mehr 
kandidierte)  
und des Schriftführers OStFw a.D. Reinhold Wolpert bei jeweils einer Enthaltung gewählt. 
 
Die vorgeschlagenen Beisitzer wurden im Block gewählt:  
OStFw a.D. Herbert Müller, StFw a.D. Uwe Hamann,  ROAR Bernd Hemberle, 
Frau Margot Adelmann, StFw a.D. Heinrich Väth, StFw a.D. Paul Gaab,(schriftliches 
Einverständnis lag vor),  StFw a.D. Hermann Bohnet, StUffz a.D. Peter v.d. Straeten, 
und  OStFw a.D. Wilfried Gans, wurden in ihrem Amt bestätigt, 
sowie Herr OFw d.Res. Gerald Bayer als neuen Beisitzer gewählt. 
 
Als Kassenprüfer wurde durch Beschluss der anwesenden Mitglieder Frau Elvira Schmitt 
und Herrn StFw a.D. Rainer Schwab bestimmt, die diesem zugestimmt hatten. 
 
Alle neu gewählten und im Amt bestätigten haben die Wahl angenommen. 
 

Anlage -�Wahlniederschrift 
 

Rother dankte für das in ihn gesetzte Vertrauen sowie für das Engagement bei den 
verschiedenen Veranstaltungen, und wünschte allen neugewählten und bestätigten 
Vorstandsmitgliedern eine gute und freundschaftliche Zusammenarbeit.  
Rother dankte den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern (alle heute nicht anwesend) 
Herrn Gerhard Mümpfer Herrn Ralf Koprowski und Herrn Jörg Heuduck für die gute 
Zusammenarbeit und dem Kassenwart zusätzlich für die gute Kassenführung seit Beginn 
an. Er werde sich noch persönlich bei den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern bei der 
Einweihungsfeier sofern diese anwesend seien mit einem Präsent bedanken. 
Dem Wahlleiter Herrn Oberst i.G. Steinberger dankte Rother für die, in gewohnter Manier, 
moderierte Wahl. 

 

TOP 9.  Anträge/Wünsche/Verschiedenes 
Rother zeigte auf der Folie verschiedene Vorhaben auf, über diese man im Anschluss 
nachdenken solle. 
 

Dies waren im Einzelnen: 
• Benefizkonzert 2015? 
• Grillfeier/Einweihungsfeier 11.05.2014 
• Konto/Rücklastschriften 
• private Nutzung des Vereinsraumes 
• Begehung Gedenkstätte StOÜbPl 
• Mailadressen mitteilen/Porto 
• Weihnachtsfeier? 
• sonstige Vorschläge zu Veranstaltungen 
• Maßnahmen Veranstaltung zum 10 jährigen Jubiläum 2015? 
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Bei der Abfrage ob sich die einzelnen Verantwortlichen wieder bereiterklären, im Falle 
eines stattfindenden Konzertes diese zu übernehmen, gab es folgendes Ergebnis: 
 
Bühnenauf-/abbau Verantwortlicher  � Peter v.d. Straeten  
Hallenauf-/abbau                  � Heinrich Väth 
Kasse       � neuer Kassenwart O. Gatzmaga 
Empfang      � Herbert Müller  
Getränkeverkauf  /Schriftverkehr      � Reinhold Wolpert 
Garderobe                           � Paul Gaab 
Betreuung HMK 12     � Wilfried Gans 
Plakatverteiler      � Heinrich Väth 
 
Es gab folgende Anregungen seitens der anwesenden: 
Walter Hussy: 
-Benefizkonzert mit dem 10 jährigen Jubiläum verbinden kann der Verein nicht leisten 
Herbert Müller: 
-Bei zwei Großveranstaltungen müsse man sich entscheiden entweder/oder! 
P.v.d. Straeten: 
-Sprach sich für ein Benefizkonzert aus. 
Edith Väth merkte an: 
-Den Erlös zu Gunsten der Katharinenkapelle zu stiften 
Uwe Jantscheck: 
-man könne das Konzert mit der Jubiläumsfeier vielleicht am gleichen Tag vorgeschaltet 
 machen. 
Rother merkte dazu an, dass diese so nicht Durchführbar ist. 
Günter Düll: 
-Das es für ein Jubiläum nur 11 Tage in 2015 seien und es im Jahr 2016 besser wäre. 
Doris v.d. Straeten: 
-meinte, dass beim Konzert viele Gäste nach kleinen Häppchen bzw. Belegte oder Brezeln 
 nachgefragt haben. 
Zusammenfassung: 
Bei der Abstimmung für ein Konzert im Jahr 2015 und die Jubiläumsfeier in 2016 
durchzuführen haben alle bis auf drei Enthaltung dem so zugestimmt: 
 
Auf die Frage ob es weitere Anträge bzw. Wünsche gebe kamen keine weiteren 
Wortmeldungen. 

  
 
TOP 10. Abschluss der Mitgliederversammlung    

Rother bedankte sich bei der Vorstandschaft für die letzten 2 Jahre  
und wünschte zum Schluss noch einige nette Stunden und gute Unterhaltung. 
 

 
  im Original gezeichnet     im Original gezeichnet 
   

Reinhold Wolpert      Armin Rother 
Schriftführer       1. Vorsitzender 


